
COMPTE RENDU DU CA du 19 janvier 2017

1) le local

la maison de retraite du Châtelard nous propose une grande salle avec un local de rangement et un
bureau partagé avec l'infirmière chef pour la saisie des données.
Un affichage de l’ accorderie sera possible sur fenêtres et devant le bâtiment. 
Wifi et toilettes sont aussi disponibles .
Les locaux sont mis à disposition gratuitement.
locaux disponibles les soirs de semaine entre 17h30 et 22h, le vendredi après-midi et samedi et
dimanche toute la journée. Accès par le couloir.
Le bureau de Véronique est partageable avec le/la salariéE.
A l’unanimité , ce local convient au CA.
Un courrier officiel va être demandé à la maison de retraite stipulant l’accueil de l’ accorderie dans
ses locaux. qui s'en occupe ?
Des courriers par principe vont être envoyés à l’OPAC, la COM COM, Lescheraines pour demander
si un local pourrait être mis à disposition à l’accorderie (mieux que la maison de retraite).

2) Commission finance

Un budget prévisionnel a été établi sur 3 ans 
Coût du salarié 10 000 euros en 2017, 18000 euros en 2018
La macif aide à hauteur de 1500 à 3000 par an 
France active finance les associations ; Seb les contacte
Le secours catholique soutient  entre 2 et  3000 euros par an pendant  3 ans.  Fanny s'occupe du
courrier
Demande  de  prêts  auprès  de  l’Adise  Nathalie  les  rencontre  le  21  mars  (?)  à  Chambéry
Le RAF réseau des accorderies de France alloue des subventions : rencontre prévue le 31 janvier à
Chambéry.
Différentes demandes de financement possibles : SNCF, Caritas, Abbé Pierre, Yves Rocher, Nature
et  Découvertes,  Fondation  de  France,  les  Apprentis  d’Auteuil,  Seb  se  renseigne
Un dossier CAF est à monter. demander à Accorderie Chambéry ou Annecy pour avoir des infos
Création d’un compte bancaire. Cécile se charge d’étudier les conditions d’ouverture de compte
auprès du crédit coopératif de la poste et du crédit mutuel.
Un contrat d’assurance est en cours d’étude. Monique s'en charge
Une visite auprès des différentes mairies après envoi d’un courrier présentant le projet est prévue.
Fanny fait un tableau de bord pour les différentes visites avec une feuille de route accompagnant ces
contacts.
Adhésion : participation libre reste à retravailler

3) Commissions à reprendre avec contacts :  Karine fait  un tableau (base de travail  de Claire à
reprendre)

4) Le dossier/projet : envoi par mail pour une lecture individuelle



COMPTE RENDU DU CA du 12 mars 2017

Présents : Seb, Fabienne et Claire

Fonctionnement : on utilise le wiki comme base de travail pour les documents collaboratifs, chaque
modification est notifiée par mail avec lien vers la page modifiée. Pour chaque tâche on fixe une
date butoir pour les modifications avant envoi. 
Petite formation au prochain CA !! 

Révision du budget en fonction des remarques de Mme CHASSEUR et KOSKA. Fabienne s'en
occupe et l'envoi à Fanny pour correction du dossier.

• contrat aidé (question de Muriel en lisant le CR : càd qu'on ne part que sur ce scénario, ou 

bien?) 
• subvention via PNR ou région (càd?) 

• maintenance photocopieuse : piste photocopieur d'occasion (Fabienne) ou partage avec Amis

des Bauges (Seb va voir Gilles) 

Annexer au dossier la lettre des Amis des Bauges et le nouveau budget : Fanny.

Conseil Départemental : Nathalie s'occupe de rédiger une ébauche de lettre pour demander une 
subvention via le CTS. On en adresse une à l'assistante sociale d'Aix et une au président du 
département avec copie à Mme KOSKA. 
On peut demander une subvention à Christiane BRUNET présidente de la commission famille et 
lien social, avec copie pour information à Albert DARVEY et on en porte une à ROZEN HARZ le 
29 mars : qui peut s'en occuper ?

Courriers : 
- département pour local Chatelard : on a travaillé dessus, mise en ligne pour relecture dans l'onglet 
documents. 
- subvention Bellecombe : idem
- comcom pour office tourisme Chatelard : à faire... qui ? 

Région : en suspend, trouver à qui s'adresser. 

Signatures : on a commencé une feuille qui rassemble la signature de chacun des co-présidents. Il 
faut finir de la remplir à la prochaine réunion au plus tard (20 mars). Ceux qui ne pourront pas être 
présent doivent se débrouiller pour signer avant, c'est Seb qui a le papier ou envoyer une signature 
électronique. 

Fin de la réunion à 12h !!



COMPTE RENDU DU CA du 20 mars 2017

Présents  :  Corinne,  Monique,  Christian,  Seb,  Camille,  Clothilde,  Fabienne,  Suzanne,  Myrtille,
Karine et Cécile

Présentation de l'accorderie à Clothilde du collectif de l'Albanais et Clothilde nous présente leur
collectif, pays du Chéran en transition. 
Ils travaillent depuis un an, à l'issue du film Demain, sur différents projets : transport alternatif
(événement 7/8/9 juin), centrale PV... 

Point sur où on en est du projet.

Présentation du wiki.

Travail sur les différentes lettres aux collectivités : 
• local du Chatelard au conseil départemental. 

• demandes de subvention au département, CTS , député, sénateur. 

• page pour préciser les différents courriers envoyés à qui ? 

Remarque sur les mails : éviter d'inonder par des mails communs car on ne s'y retrouve pas --> 
historique des modifications en page d'accueil du wiki.

Compte en banque : 

• la Poste : démarches au guichet, tarifs assez chers --> prendre rdv. qui ? Camille 

• Crédit Mutuel : démarches aux guichet, tarifs variables --> prendre rdv avec la conseillère. 

qui ? Fabienne 
• Crédit Coopératif : démarches uniquement en ligne, pas d'infos sur les tarifs --> Claire se 

renseigne 
• NEF : à voir --> Karine se renseigne 

• Crédit agricole : "sponsoring" en partenariat financier 

Assurance pour le local et pour l'accordinerie du 12 mai : 
devis pour un contrat pour l'association et ses activités : 50 bénévoles, accordineries, réunions du 
CA. 
devis avec le local.

Dates à proposer pour rencontrer Philippe GAMEN, Président du Parc : Nathalie propose mardi 28 
ou jeudi 30 ou encore le 6 avril : Seb a vu avec la secrétaire pour qu'il nous propose des dates et on 
voit ensuite qui pourra être présent.



Compte rendu du CA du 11 avril.

*  Rdv avec  Rozen  Hars  du  Conseil  Départemental  :  elle  a  été  bien  refroidie  par  l'expérience
d'Aiguebelle  et  demande  la  pérennisation  de  notre  financement  sur  5  ans.

* Point avec Aurélie Carle de Chambéry Métropole Bauges : Claire a confirmer une demande de
5000€ au titre du CTS, notre dossier de subvention est passé en commission technique le 4 avril
puis sera mis au vote par les élus, réponse au mois de juin.

* point sur les assurances : Groupama demande de nombreux documents pour pouvoir obtenir un
devis.  Claire  met  en  ligne  les  documents  devis  de  la  MAIF  http://wiki.coop-
tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=Assurance
Radio Alto est d'accord sur le principe de louer la salle pour nous--> Claire voit avec eux pour la
convention et avec la mairie de Lescheraines. 

* Accordinerie : 12 mai à 18h30 à la salle du plan d'eau
Qui ? Fanny (affiche et com), Camille, Fabienne, Seb, (Muriel et Claire en soutien) --> réunion le 
28 avril à 20h chez Fanny.
Programme : jeu de présentation/ point sur l'avancée du projet/ grand jeu/ repas partagé.
Cécile reprend le mail de Muriel qu'il faudrait raccourcir un peu et annoncer la prochaine 
accordinerie. Un mail précisant l'organisation sera envoyé par le groupe de travail.

* Point sur la banque : Crédit coopératif 7€/mois Crédit Mutuel--> Nath y passe demain matin.

* Local : pas possible pour l'appart du Chatelard

• piste sur la maison du Diocèse à Lescheraines --> voir avec Corinne et Matthieu du 

Secours catholique--> Qui ? 
• lettres pour l'OPAC et la SEMCODA --> Nath s'en occupe. 

* Date du prochain CA : mercredi 3 mai à l'EPHAD

* Chambéry Métropole : subvention de 2500€ si d'autres partenaires nous suivent notamment la 
Région, sous réserve de validation par la commission permanente--> rdv à la mairie de Chambéry 
le mardi 2 mai à 16h avec Alexandra THURNAR. Qui ? Nath

* Point sur projet Radio Alto : Fondation de France très motivé par notre projet de partenariat/ 
porte d'entrée pour nous et soutien auprès de la Fondation de France. Réponse le 25 avril. Cela 
constituera un bon appui, image de "marque" auprès de nos autres financeurs.

http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=Assurance
http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=Assurance


COMPTE RENDU DU CA du 3 mai 2017

CR  DES  RENCONTRES  RAF (Roman-sur-Isere,  Avril  2017,  (Seb,  Nath,  Camille,  Claire)
jour 1 : présentation du séminaire, réflexion autour du territoire respectif de chaque groupe : Notre
groupe n’a pas trouvé un grand apport à cette première journée mais a pu en parallèle, avancer sur
les travaux en cours notamment les demandes de subvention.
Jour 2 : jeux coopératifs : lieux et jeux très sympa, puis 3 ateliers sur les thèmes de la gouvernance,
du budget et du salarié.
Atelier salarié :  il  en ressort qu’il serait intéressant d’effectuer un tableau dynamique listant les
tâches du salarié, du CA et des accordeurs. Une fiche de poste devra être créée dans une petite
commission  dédiée.
Atelier  Gouvernance :  prise de contact  avec différents types  de gouvernance (prise  de décision
pyramidale,  en cercles concentriques,  …). Nous notons que les attributions entre le conseil  des
accordeurs, le CA et le salarié doit  être souvent re-questionné car il  arrive que les (mauvaises)
habitudes  s’installent  et  peuvent  rapidement  déviées  le  fonctionnement  initialement  souhaité.
Nath  nous  transmets  sur  le  Wiki  des  articles  sur  la  gouvernance.
Atelier Budget : il semble souhaitable de présenter le budget aux élus en annonçant tout d’abord un
budget total, puis en le divisant en 2 tableaux, l’un comprenant les coûts « épongés » notamment
par le bénévolat (CA, accordeurs, … ) ; l’autre comprenant les frais inévitables et nécessaire pour le
fonctionnement,  dans  l’optique  de  moins  affoler  les  élus  avec  des  budgets  très  ou  trop  élevé.

CR RENCONTRE AVEC LE PNR DES BAUGES (Claire, Sophie, Fanny, Seb – M. Gamin et M.
Desbois)
Le PNR soutient les projets Accorderie et les multiples de Bauges en Transition, et souhaite que
l’on travaille ensemble. Les subventions du fond LEADER sont pour le moment bloquées mais
notre  demande  sera  soutenue  de  leur  part  concernant  cette  subvention.  Il  peut  être  également
envisagé  de  débloquer  quelques  heures  d’un  salarié  sur  notre  projet.
Ils  nous  préviennent  de  la  date  du  prochain  conseil  municipal  pour  que  l’on  y  participe
Il  nous  informe  que  la  comcom  possède  des  locaux  vides  avec  une  grande  salle.
Seb  se  charge  de  relancer  M.  Gamin  pour  la  prochaine  date  du  Conseil  municipal.

RENCONTRES  CONSEIL  REGIONAL (Nath  –  Alexandra  Turnar)  
Alexandra Turnar soutient largement le projet et le portera auprès des élus pour convaincre plus
haut. Très bon contact, elle trouve le dossier bien ficelé et la demande de subvention bien visible.
Ce  contact  est  d’autant  important  que  Chambéry  métropole  (dans  le  cadre  de  la  subvention
économie sociale et solidaire) promet de s’engager si la région s’engage. Elle reprend contact avec
Nathalie d’ici 2 semaines.

DEMANDES ET PROMESSES DE SUBVENTIONS
Communes des Bauges
Sainte Reine : 150 € (demander un courrier d’officialisation)
Jarsy : pas de réponse (à relancer)
La Compote (à relancer)
Doucy : 198 € (1€/habitant) (demander un courrier d’officialisation)
Chatelard : à relancer
La Motte en Bauges : faire une demande
Bellecombe : 350 € environ (faire une demande d’officialisation)
St Francois : 150 €
Lescheraines : pas de nouvelles, à relancer
Le Noyer : Seb se charge de le rencontrer
Arith :  ils  souhaitent  participer  mais  leur  subvention  a  été  reportée
Aillon-le-Jeune :  pas  de  subvention  (demander  un  courrier  d’officialisation  de  leur  décision)
Aillon le vieux : à relancer
Fabienne  s’occupe  de  relancer  les  mairies :  1  courrier-type  de  confirmation  de  promesse  de
subvention / 1 courrier-type de confirmation des réponses négatives



Sénateurs-Député :
M.  Michel  Bouvard  (Sénateur) :  la  réponse  est  négative,  pas  d’argent  pour  l’asso.
M.  Vial  (sénateur) :  demande  trop  tardive  pour  2017,  mais  il  retient  la  demande  pour  2018
Mme Bernadette Laclais (députée) : réponse négative

Département : engagement si et seulement si la région s’engage, subvention à hauteur de 2500€  
ComCom :  engagement  si  la  région  s’engage,  subvention  à  hauteur  de  2500€  également.

Secours catholique : Pas de nouvelle depuis la réunion de décembre. Une subvention sera attribuée,
le  montant  reste  à  redéfinir  mais  serait  dans  l’ordre  de  grandeur  de  2000€  (à  revérifier)
Macif : 3000€
Fondation de France : voir avec Radio Alto

Subvention privée :
Fondation  « Agir  sa  vie » :  la  première  demande a  été  effectuée trop tard,  il  faut  renvoyer  les
relancer en Septembre. Nath s’en occupe
Fondation  « Abbé  Pierre » :  une  demande  a  été  faite,  sans  réponse  pour  le  moment
Kronenbourg :  une  demande  a  été  faite,  sans  réponse  pour  le  moment
Pensons  à  leur  rappeler  que  leur  don  est  déductible  des  impôts…
On soulève le fait que la commission finance doit travailler activement toute l’année, et que ce sera
le rôle du CA.
Seb se charge de faire  de lister  les entreprises locales à qui  faire une demande de sub. (coops
fruitières,  Darvey,  boulangerie  d’Ecole,  carrefour,  casino,  darvey,  ….)
Mumu relance le maire de Bellecombe qui devait voir avec la carrière les possibilités de subvention 
Pour tous : le courrier de demande de sub aux entreprise locales de Nath doit être relu et corrigé en
ligne

ACCORDINERIE 
Point com : Claire et Nath ont envoyé le mail au 150 adhérents. Fanny et Nath se charge d’inviter
« France Insoumise ». Fabienne fait de la com à Radio Alto, Fanny a fait les affiches et la com
auprès des Amis des Bauges, Nath a prévenu les réseau « Sortir en Bauges », « le Prétexte », « le
bulletin de la transition » et « le Dauphiné »
Animation :  
1) 2-3 jeux coopératifs Fabienne et Camille animent les jeux
2) Point sur l’avancement du projet Seb, Mumu et Claire pour la co-présentation
3) Repas partagé avec support recette à échanger
Rdv pour la prépa vers 17h. Note : pour les prochaines affiches, penser à faire en plus du A3, un
format A4 parfois plus simple pour afficher.

BANQUES
Crédit Coopératif : gestion principalement par internet, agence à Annecy pour déposer du liquide,
remise de chèque par courrier.
Frais de tenu du compte-courant et du e-net : 7,30€/mois avec chéquier inclus dans le forfait. Si CB,
ajouter 47€/mois. Prélèvement d’une commission de 0,15% pour les opérations débitrices (débité
tous les 3 mois).
Crédit Mutuel :  je n’ai  pas retrouvé les chiffres dans mes notes, de mémoire la commission de
prélèvement est de 2% (à compléter….)
La Poste : Camille a rdv prochainement avec un conseiller.



Conseil d’Administration du 24 Mai 2017

Présents : Sebastien, Camille, Monique, Fanny, Véronique, Fabienne, Claire

ordre du jour : discussion et organisation autour du rétroplanning se terminant le 1er octobre 
à l'ouverture de l'Accorderie

- Mise à jour du budget (Chambéry métropole 3000€ / secours Catholique : 2000€ et autre): 
nommer 1 référent pour la mise à jour régulière du budget : Fanny
garder le budget initial tel quel et rajouter un feuillet pour budget réactualiser
courrier secours catholique et demande de subvention : à modifier / mettre le même montant et 
renvoyer le budget : fanny
Fanny : référente sur les liens avec le secours catholique

- Répartition des courriers à transmettre / apporter pour les entreprises locales (les récupérer auprès 
de Fabienne) ;échéance 31/05
1.fromagerie du Val d'Aillon : mains propres : Camille
2.Fromagerie de Lescheraines : mains propres : Sebastien
3.Fruitière d'Augustin (la Compôte) : Seb
4.Aillon TP : Mains Propres : Véronique
5.TPLM : Mains Propres (la personne qui prendra RDV avec la Mairie)
6.Boulangerie d'Ecole : mains propres : seb
7.Carrière de Bellecombe : mains propres : seb
8. Menuiserie Cottet : mains propres : Fabienne
9. Darvey : mains propres : Camille
10. Armanjeon : mains Propres : Camille
11. Jardins de Flora : mains propres : Véronique
12. La Halte des Bauges : électronique : 
13. Tabac de Lescheraines : électronique
14. Le Sherpa d'Aillon : électronique
15. Le P'tit Casino de Lescheraines : électronique
16. Chocolaterie Gaëlle Jacob : électronique
17. Boulangerie Miettes et Croquignoles Lescheraines : Mains propres : Seb
18. Carrefour: mains propres : Hervé (véronique lui donne)
19. Francony : électronique : 
20. Cattins : Mains propres : camille
21. Garage Garnier : Mains propres : véronique
22. Garage madeleine: mains propres : fanny
23. Immobilière du Parc : électronique 
24. Restaurant Cyril : électronique
25. Croc Bauges : électronique
26. Amicale Pompiers : Mains Propres : fanny
27 Chocolaterie La Charniaz : électronique
28. Pharmacie : éléctronique
29. Restaurant les Clarines : Mains Propres : Camille



30. bar Lescheraines : mains propres Camille (pas encore de dossier )

envois éléctroniques par fabienne

- Lettre pour relancer absence de réponse des mairies + confirmation de ceux qui ne participent pas
; validation de la lettre de Fabienne - échéance 31-05
à faire / fabienne s'en occupe y compris Lescheraines sf pour la motte et Le Noyer : à voir
seule réponse officielle : st François

- Rencontre Mairie Lescheraines pour le local + subvention : 
RDV ce matin (le 24/05)
LOYER 700 euros HT mensuel et 1250 euros de charges annuelles : on peut diviser le local en 2 
donc division du loyer 
proposition : aller voir le cabinet de géomètres qui l'utilise 1 jour par mois
Subvention : pas clair .. attente de la réponse officielle par courrier après relance/
par rapport au local : seb s'occupe de se renseigner pour le local des soeurs.

- Local OPAC : Nath relance l’OPAC
Nath va prendre RDV avec le directeur de l'Antenne Aix les Bains

- Compte en banque : Camille fait un récapitulatif - désignation des personnes qui auront le pouvoir 
bancaire- ouverture compte : 15/06/2017
comparatif La Poste / Crédit Coopératif/ Crédit Mutuel
vote pour le crédit coopératif : chèque sans CB 
les pouvoirs bancaires sont attribués à Fabienne, Fanny et Claire
Fabienne se renseigne pour les démarches d'ouverture

- Compte URSAF; Claire s'en occupe échéance 31/05
à faire
- Assurance : devis auprès MACIF et MAIF; Claire s'en occupe – échéance
à faire

- Assurance : contrat groupe voir avec RAF où en est-on (local + mutuelle salarié) ?; Nath relance –
échéance 24-05
à faire

- Commission RH : fiche de poste à faire avant le 30-06/2017 recrutement et entretiens pour une 
embauche au 01/10/2017 ; groupe de travail à constituer :
Nathalie/Fabienne/Véronique
à faire : envoyer un mail au 36 (accorderie Bauges en Transition) en disant que l'on créé une 
commission RH et qui est intéressé/ faire un seul mail : claire s'en occupe 

- Règlement intérieur de Maintenant / charte de vie ; création groupe de travail – échéance 
01/10/2017 - 
le réglement intérieur concerne Maintenant 



La Charte de Vie concerne l'accorderie (sans doute une charte de vie générale déja existante/ voir si 
modifications)
Groupe de travail : Claire/ seb
mail au 36 pour demander qui est intéressé par la commission : Claire s'en occupe (1 seul mail avec 
groupe travail RH, groupe travail RI/ charte vie/ groupe travail stand d'été)

- Stands d’été : constitution d’un groupe qui organise les stands : Festival de la criée etc –
référent : seb
cf demande par mail aux 36 : claire s'en occupe avec les 2 autres groupes de travail

- ADISES : avance bancaire : 10 000€ à demander – validation dossier 30/06 - Nath contacte notre 
référent

- Convention avec l'EHPAD : déjà rédigée, voir avec le Directeur – échéance au 31-05

- Agrément RAF : visite à programmer avant 31-08
Fanny s'occupe de contacter Françoise.



Conseil d’Administration du 15 juin 2017

Présents : Fanny, Claire, Camille, Sébastien, Fabienne, Brigitte, Cécile, Brigitte, Sonia, Corinne, 
Marie-Claude, Nathalie
Excusés : Muriel et Véronique
Sonia et Brigitte qui habitent au Montcel nous ont fait le plaisir de se joindre à nous pour la réunion

Ordre du jour :

Conseil d’administration du CIAS     :
Maintenant est présente au CIAS du massif des Bauges, Seb représentera l’associaiton à la 
rencontre du 21 juin et notamment sur le point « perspective d’évolution du CIAS »

Relance pour les subventions agglo, département, région, CTS.
Nath relance la Région et le Département
L’agglo attribue une subvention de 3000€ 
Les communes qui nous suivent : en attente d’écrit officiel : St François ; Sainte Reine : Seb 
demande la confirmation
Réponses officielles négatives de Lescheraines et La Compôte
Communes à relancer : Bellecombe (Karine) ; Leschaux (Brigitte) ; Le Châtelard (Cécile doit 
rencontre l’élue) ; Jarsy (Fabienne) ; Doucy et Arith (Seb) ; Ecole (Camille) ; les 2 Aillons (Claire)
Le Noyer : rencontre prévue le 29 juin à 19h : Camille, Seb, Fabienne et Nath iront rencontrés les 
élus
La Motte : rencontre préue le 8 juillet à 10h : Marie-Jo et Seb s’y rendront

Point sur les courriers aux entreprises     :
Seb a rencontré la boulangerie de Lescheraines ; la fruitière de la Compôte ; la carrière de 
Bellecombe qui répondent négativement. 
Attente des réponses de Boulangerie d’Ecole ; Jardin de Flora ; Darvey ; bar de Lescheraines ; 
garage Garnier ; Carrefour
Quid des réponses des entreprises contactées par Véronique

• -> Attente de toutes ces réponses avant d’engager les demandes auprès des autres entreprises

listées sur le wiki 

Ouverture compte en banque     : 
Pouvoir bancaire donné à Fabienne, Fanny et Claire lors du CA du 24 mai. L’ouverture s’effectue 
par courrier, dossier constitué.
Fabienne avance 150€ pour l’ouverture du compte

Local     : Seb annonce 3 pistes     :
1) Géode le géomètre : possibilité d’un petit local partagé, Seb se renseigne sur la contrepartie de la 
mise à disponibilité. Après discussion, le local semble trop petit à voir si possibilité de créer un 
point relais futur



2) Maison des sœurs : à discuter avec la maison paroissiale, le Diocésain, le Père Rémi Doche. 
Rencontre non officielle prévue le 20 juin lors de la fête de départ de Corinne. L’endroit plaît aux 
membres du CA, possibilité de jardins, de disposer de plusieurs salles souci de neutralité du lieu, 
piste à creuser
3) UNICO : Biobauges envisage le déménagement de Croc-Bauges dans les locaux anciennement 
UNICO au Châtelard,possibilité de créer un café « solidaire » nombreux travaux à prévoir et rien 
n’est encore décider par le CA, possibilité de céder une place à l’Accorderie piste à creuser

Assurance local groupe : le RAF a indiqué par email que rien n’avait avancé encore au niveau du 
contrat groupe

Dossier ADISES : dossier à constituer avant le 7 juillet. Répartition des documents à apporter entre 
Fabienne, Fanny et Nathalie (voir sur le Wiki)

Convention avec l'EHPAD     : Fanny envoie la convention au Directeur M.MASSON puis évocation 
au CIAS du 21/06

Commissions     :
RH : Fabienne, Véronique et Nath se rencontrent tout bientôt pour la fiche de poste du salarié
Animation, convivialité : faire la liste des événements de l’été ; Qui ? voir participation au 
Fanfou’estival ;
Charte de vie : mise en ligne des docs pour lecture avant réunion de travail. 

Dates CA de l'été !! à redéfinir car nombreuses personnes non disponibles attente de clarification 
des congés de chacun.

Prochain CA le 28 juin à 19h à l’EHPAD en commençant par le rituel repas partagé à 19h et 
démarrage des travaux à 20h



Conseil d’Administration du 28 juin 2017

Présents : Fanny, Claire, Camille, Muriel, Marie-Jo, Karine, Hervé, Nathalie, Monique

Ordre du jour :

Convention avec l'EHPAD
Relecture collective et validation du courrier. Claire remet en forme et envoie à Seb pour 
transmission à l'EHPAD.

Dossier ADISES
Nathalie fait un point sur les documents à fournir
Fanny renvoie le budget prévisionnel à jour
Chaque coprésident écrit une ligne de présentation dans un courrier commun --> mise en ligne dans 
la rédaction collaborative/ à faire avant lundi 3 juillet
Présentation de notre dossier en commission à l'ADISES le 27 juillet. 

Points sur les financeurs
Région : tout est bloqué pour les associations. Nath se tient informée avec La monnaie autrement.
CTS : erreur dans le numéro sur un document de la préfecture, 
Nath a récupérer les coordonnées de la personne qui s'occupe de notre dossier, elle l'appelle d'ici 
lundi et nous tient au courant.

Point sur les courriers aux entreprises
Garnier : en cours
Aillon TP : dossier à transmettre par mail
Citroen : Fanny s'en occupe
Carrefour : Hervé relance pour une réponse rapide
Jardin de Flora : pas de retour, Hervé relance mais plutôt favorable
Poral : ok pour prêt du foyer de ski de fond à St François pour animations

Dossier agrément RAF 
A remplir et à envoyer pour une visite pré agrément, avec les promesses de financements --> report 
à une prochaine réunion. 

Point sur les retours mairies
Le Chatelard : le secrétaire de mairie doit s'occuper d'une réponse écrite

Prochain CA de l'été : jeudi 20 juillet



Conseil d’Administration du 6 septembre 2017

Présents : Fanny, Nathalie, Seb, Fabienne, Cécile

Ordre du jour :

Convention avec l'EHPAD
Valider la convention pour impression papier à fournir à M.Masson
Rdv pour discuter et valider ensemble
Présentation en CA de l'Ehpad
=> Seb s'occupe du relationnel avec les élus

Point local
Réflexion sur le local de La Motte (200€/mois) : trop cher, trop petit, trop excentré.
Croc Bauges devrait déménager (local libre dans 6 mois)

Embauche du salarié
La commission travaille sur la fiche de poste

Point sur les courriers aux entreprises
Relancer chaque entreprise pour avoir une réponse positive ou négative
Boulangerie Ecole donne 1000€

Dossier ADISES
On passe en commission le 19 octobre => qui ? 
Il faut revoir le budget

Pistes budget
Relance entreprises locales
Organiser des événements
Augmenter le nombre d'adhésions
Monter un financement participatif (Bérangère nous propose son soutien sur une vidéo)
Appels à projet fondations (CAF, Pouvoir d'agir, Sncf, Edf,..)
AFPR (paiement par pôle emploi du salaire pendant 400h en contrepartie de former la personne, 
aide ensuite pour un CDD de 6 à 12 mois)

Rencontre avec le secours cath : 
On valide pour mercredi 20 septembre matin
Fanny les contacte avec copie pour nos contacts locaux



Conseil d’Administration du 21 septembre 2017

Présents : Fanny, Nathalie, Seb, Camille, Cécile, Claire
Excusés : Hervé (pouvoir à Cécile), Fabienne

Ordre du jour 

Retour de la matinée de travail de samedi dernier sur la gouvernance
Travail sur nos rêves et nos colères => Nath s"occupe de faire un retour
Tableau des tâches sur qui fait quoi à terminer => Quand ? vendredi 22 septembre vers 18h à 
l'EHPAD

Retour sur la rencontre avec le secours catholique
Bon accueil de notre projet et de son avancée : craintes concernant notre agrément au RAF en partie
résolues (le président à Chambéry est aussi membre du RAF et de la Monnaie autrement)
Importance à leurs yeux d'impliquer le groupe local et de créer des liens avec eux
Concernant le local à Lescheraines, il faudrait faire une demande écrite co-rédigée avec les 
responsables locaux mais l'objectif est que cette maison paroissiale soit ouverte à d'autres 
associations
Seb s'occupe de prendre contacts avec les personnes concernées

Point local EHPAD/ convention
disponibilités salle tous les jours de 17h30 à 22h/ les vendredis toute la journée (sauf sur quelques 
dates)/ le we
Convention proposée à M Masson, il nous en propose une simplifiée => questions à poser par Seb : 
nb max de personnes ? participation aux charges des fluides ? 
Prochaine réunion du CA du CIAS le 18 octobre => lobying auprès des élus

Dossier d'agrément, lancement de la demande après validation du dossier
Validation en CA du dossier d'agrément au RAF à l'unanimité
Nath s'occupe d'envoyer le dossier à Françoise RAHR, sans réponse sous 8j on l'envoie directement 
à Paris

Lancement de l'embauche validation annonce emploi et la fiche de poste
Décision : Validation de la fiche de poste à l'unanimité
Décision : Validation de l'annonce d'emploi à l'unanimité
Voir les supports de communication de l'offre d'emploi : pôle emploi, Amis des Bauges, leboncoin, 
autres accorderies, facebook

Discussion autour de la mise à jour du budget, suite à la suppression des contrats aidés
remise à jour du budget sans contrat aidé/ mise en place du dispositif AFPR pour une financement 
des 400h premières heures du salarié/ aide lors de l'embauche

Questions diverses
Bureaux libres à la CC, Nath s'occupe de contacter l'élu référent à Chambéry
Fonctionnement lors des décisions en CA : formalisations des présents/ Excusés/ Pouvoirs => se 
renseigner et à écrire dans charte de vie



Pôle emploi : AFPR si la personne recrutée est indemnisée en tant que demandeur d'emploi et qui 
lui manque des compétences/ définition d'un plan de formation avec le conseiller pole emploi/ 
formation en interne de 400h max en fonction du plan établi/ aide à l'embauche sur CDD de 6 à 12 
mois => Claire se renseigne auprès de notre conseillé à Aix

Fin de séance à 23h => on décide de continuer le travail sur les points restants vendredi 22 
septembre vers 18h à l'EHPAD pour ceux qui le peuvent (repas partagé)



Réunion de travail du 22 septembre 2017

Présents : Fanny, Nathalie, Camille, Claire

Ordre du jour :
- partages : Nath a relancé Alexandra Thurnar à la Région et notre demande de local à l'agglo et de 
récupérer le contrat de travail de Chambéry
Fanny se renseigne sur les formations des Amis de la Terre
- nouveautés wiki/ wika !! présentation du nouveau format pour le wiki et les documents de travail 
avec mot de passe à récupérer en réunion pour les membres du CA

- priorisation des taches à faire

* diffusion de l'annonce d'emploi => Fanny (amis des Bauges, pôle emploi, alpes solidaires, les 
accorderies, leboncoin, facebook) 
* visite d'agrément et dates formation RAF => Nath s'occupe de les harceler 
* courrier type de remerciement aux financeurs => Fanny le met en ligne sur wiki (rédaction 
collaborative) pour validation 
* convention Radio Alto : Seb s'occupe de ce dossier 
* convention EHPAD : relecture et validation avant présentation au CIAS par Seb le 18 octobre 
* rdv avec l'ADISE le 19 octobre Qui ? Nath, Fanny, Claire, ? 
* tableau des tâches => relancer une matinée de travail 
* charte de vie Maintenant et bulletin adhésion => écriture avant l'AG 
* aménagement local 
* formation du salarié en interne 
* relance des entreprises => Camille voit pour le fichier mail APE et retrouver les contacts mail !! 

- création d"un groupe de travail recrutement avec Camille, Claire, Nath, et qui ??

* rédaction du contrat de travail 
* lecture des CV et remplissage tableau => 18 octobre 
* sélection des candidats et élaboration des critères pour prise de décisions => réunion le 18 octobre
* entretiens d'embauche du 23 au 27 octobre 
* demande des extraits de casier judiciaire 
* inscription DPAE 
* prendre rdv avec pole emploi pour convention AFPR 

- organisation SSI (17 nov au 3 déc)

* contacter les amis des bauges => Fanny 
* participation au groupe de travail : Fanny et Claire 
* proposition de faire notre AG et une accordinerie en parallèle => Nath, Camille, ?? 
* voir convergence avec Halte du Doc film 30 nov => Fanny voit avec Bérengère 

- dates des prochaines réunions du CA
réunion entre temps pour l'agrément RAF => date à fixer en fonction de la réponse du RAF
vendredi 27 octobre (spécial embauche)



Conseil d’Administration du 12 octobre 2017

Présents : Seb, Camille, Brigitte, Monique, Hervé, Claire, Seb Cottrant
Excusés : Cécile (pouvoir à Hervé), Nathalie (pouvoir à Claire), Fanny

Ordre du jour 

- réunion CIAS : Seb ne peut pas aller au CA du 18 octobre… qui ? Claire
=> élus à contacter Claire (St François, Aillon)/ Seb (Bellecombe, Ste Reine)/ Nath (conseillère de 
Chambéry BOVIER et La Motte Servolex BOISSELON)
- retour de Brigitte sur l'organisation de la SSI
Aucun financement car demande de subvention faite trop tard, Sebastien Floret s'occupe de la 
recherche des salles (si possible gratuites)
Halte du doc : projection du film Irrintzina dans le cadre le 29 octobre à 20h30
Radio Alto : formation à la prise de sons aux bénévoles des association ; soirée autour de la 
thématique des migrants (théatre forum, débat, ??) le 22 novembre à confirmer, Jean Debré se met 
en lien avec le centre social des Moulins ; 
Bio Bauges : expo à Croc Bauges sur le commerce équitable, jeux dans les écoles et le collège ; 
collecte alimentaire autour du 24/ 26 novembre ; 
Bauges en transition : atelier repaire café avec Pierre date à arrêter ; disco soupe proposée par 
Aurélie ; atelier clown, impro autour de la solidarité peut être possible le mercredi 27 novembre 
pour les élèves du collège ; 
=> renvoyer début novembre les activités précises avec dates et heures des différentes choses 
proposées
- compte rendu de la visite du RAF avec Françoise Rarh
* La visite d'agrément aurait lieu 2eme quinzaine de novembre : date et lieu confirmer. Inviter les 
partenaires et toutes les parties prenantes. 2 personnes du CA RAF + 1 salarié 
=> date ? 
* Tout est ok sauf le local où ça risque de titiller. Le Raf insiste sur le besoin des accordeurs de 
s'approprier un espace, aussi plus il est neutre et autonome et mieux c'est possible pour certains de 
s'investir. Le local = identité des accordeurs
=> chercher un plan B : ancienne blanchisserie (Seb s'en occupe)/ école de musique de La Motte 
(Hervé s'occupe de contacter la mairie pour une visite du local)/ local de la paroisse/
=> cependant nous avons de quoi argumenter pour celui de l'ehpad : mise à dispo gratuite, super 
accueil, pignon sur rue... à évoquer aussi la piste avec le presbytère à Lescheraines qui nécessite du 
temps de réflexion de leur part.
* Nous sommes dans une échéance importante car si le projet ne démarre pas, nos partenaires 
financiers et moraux ne risquent de ne plus nous suivre et perdre notre crédibilité.
* Modif à faire :
=> statut : inscrire que Notre Asso Maintenant = Accorderie à point c'est tout (pour le moment). 
L'accorderie peut toutefois être pépinière d'autres projets (repaire café, zone de gratuité etc)
=> budget : ligne "adhésion" à transposer dans la ligne "don" (l'adhésion est un frein à l'intérêt 
général contrairement au don)/ inscrire 5000€ au lieu de 1000 et 2000€ sur la ligne CAF/ baisser 
coûts comptabilité : possibilité de payer le salarié avec chèque associatif : rapide et non coûteux ; 
pas besoin de certification des comptes 
* Formation salarié avec le Raf : janvier 2018 à confirmer 
- point sur la convention avec l'EHPAD



lecture par Seb : horaires pour samedi après midi et dimanche/ 50€ par mois pour les charges
=> Seb fait remonter nos remarques
- constitution d'un groupe pour le lecture des CV et les entretiens d'embauche
Seb se rajoute au groupe constitué par Nathalie, Camille et Claire
On propose que chacun lise les CV de son côté, élimine ceux qui paraissent ne pas correspondre et 
vienne à la réunion avec les autres pour sélection finale des candidats sélectionnés pour l'entretien
Réunion prévu vendredi 20 octobre (lieu et horaire à définir... dans la yourte ?)



Compte rendu du CA du Vendredi 27 octobre chez Claire

Présents : Camille, Nath, Véro, Fanny, 2 Seb, Marie Jo, Claire

- visite RAF
* présents coté RAF : Odile LENOIR (coordinatrice Charentes) + Philippe LEFILLEULE (membre 
bureau RAF + com agrément + salarié secours cath au siège)
* réserver la salle du parc pour les recevoir => Fanny
* leur faire visiter les différentes pistes de local
* rencontre avec les partenaire, qui invite t'on ? Adises, Ste Reine, Bellecombe, St François, Arith, 
PNR, Secours cath chambéry, agglo, directeur Ehpad, Marion radio alto, amis des bauges / quand ? 
18h à l'EHPAD / qui ? Nath fait les courriers
* délai réponse RAf 14 jours!!!!! --> courrier au RAF pour accélérer le processus
* le mercredi 29 novembre à 15h30 qui vient ? Seb, Nath, Claire, Fanny, Camille, autres membres 
du CA ? 
=> Nath s'occupe de les recontacter

- démarches à faire pour le local
* bureau pour notre salarié : amis des bauges/ radio alto/ pépinière entreprise => Nath s'occupe de 
relancer l'agglo/ blanchisserie chatelard => Seb s'en occupe/ maison du parc=> Fanny s'en occupe
* mairie de la Motte : prix max ? entre 200 et 250€ max CC, créneaux horaires ? 24h/semaines aux 
horaires de bureau + ateliers des accordeurs + réunion en soirée , nb personnes max ? 15 à 20 
personnes, taille ? un bureau et une salle pour les réunions => Seb s'occupe du courrier et 
d'organiser la visite
* Maison paroissiale : petites salles : très froid l'hiver/ pas possible de chauffée facilement (EJP) 
ancienne maison des soeurs : grande salle, cuisine partagée => visite avec Marie Jo entre 14h30 et
18h lundi 30 octobre => Nath, Seb Cottrant, Camille, Fanny e et lundi 13 novembre (Christiane du
secours cath) => Véro, Fanny, Seb, Claire
* Cure du Chatelard : Véro s'en occupe de demander de reprendre le bail du prêtre (à partir de 
décembre)
* Croc Bauges : coupable en 2 donc 350€ libre en avril/ voir la possibilité pour le bail partagé

- organisation festival des solidarités
* Nath et camille se voient lundi pour organiser le côté festif
* proposition d'Aurélie : atelier dance et musique africaine
* repare café de 9h à 16h par Pierre
* Fanny s'occupe de contacter la mairie d'Arith pour la salle des fêtes et petite salle

- point sur la préparation de l'AG
bilan moral et financier/ modification des statuts/ renouvellement du CA/ validation des comptes
=> date en décembre pour clore les comptes 

- dates des prochaines réunions
framadate entre le 15 et 16 novembre => Claire s'en occupe

- préparation des entretiens d'embauche



* Camille envoie un mail aux non retenus
* On repêche Cyril Bouvet => Fanny le contacte



Compte rendu du CA du mercredi 15 novembre

Présents : Camille, Nath, Seb, Marie Jo, Hervé, Claire
Excusés : Fanny, Fabienne (pouvoir à Seb), Cécile (pouvoir à Hervé), Muriel (pouvoir à Nath), 
Suzanne

Présentation du candidat retenu 
16 candidats ont envoyé leur CV, on en a retenu 6 dont 4 qui sont venus en entretien (on a repêché 
un candidat en entretien)
On a retenu Charlotte pour ses expériences professionnelles précédentes, pour ses qualités 
humaines, pour son implication dans l'accorderie de Chambéry et son dynamisme
Sa situation administrative correspond avec pôle emploi, mise à part que si elle n'est pas indemnisée
elle recevra une allocation de pôle emploi qui sera retirée de notre aide en fin de formation. 
Elle sera présente pour nos prochaines manifestations de la semaine des solidarités
Elle cherche un logement en Bauges, lui dire de faire rapidement une demande de logement social 
(logement libre au Chatelard à Cristal Habitat) et un descriptif de ce qu'elle recherche 
=> Nath la contacte

Décision : validation par le CA à l'unanimité

Démarches concernant l'embauche 
Etablir un plan de formation avec les heures précises en face de chaque action de formation => 
l'envoyer à la conseillère pôle emploi pour avis avant la prise de rdv
Qui veut faire partie de cette commission ? Camille, Nath et Fanny
Nath recontacte Françoise pour la date de la formation Raf, le contenu et les horaires et les autres 
formations possibles en interne au réseau
Qui peuvent être ses tuteurs ?

Point sur les pistes de local 
- ancienne blanchisserie chez Karen : ils ne veulent plus le louer avec la proposition de départ et 
trop compliqué => on laisse tomber
- maison paroissiale : compliqué à priori à Lescheraines car le curé occupe pas mal l'espace 
(possibilité 1 bureau en haut et pièces partagées en bas mais pas tout de suite) ; possibilité d'échange
de local contre jardin, bricolage et cuisine ; local à l'ancienne école d'Ecole pas mal sauf les 
marches => pb localisation excentrée 
- ancien office du Chatelard : Hervé connaît le propriétaire est va lui présenter notre projet et lui 
demander si il peut au moins nous appuyer pour la visite du Raf
- Cristal Habitat : appartement au Chatelard, T2 au premier étage près des pompiers
- La Motte : Seb a renvoyé un message, pas de nouvelles...
- Le Chatelard : anciens magasins du vieux village => pistes à creuser auprès de nouveaux 
propriétaires du magasin Pasquallini => Hervé prend contact ; ancien Unico => à voir avec la 
mairie du Chatelard => Hervé va voir la mairie pour avoir des infos plus précises



- Pépinière d'entreprise : possibilité pour un bureau, différentes formules (co-working 20€/j puis 
10€/j à partir de 3j, pépinières résidents permanent 210€/mois et en bureau partagé 130€/mois)
- Maison du parc => Seb fait un mail à Philippe Gamin
- Renseignements auprès du Raf concernant l'accessibilité

Visite RAF
Les personnes du Raf arrivent à la gare de Chambéry et sont transportés et hébergés par des 
accordeurs de Chambéry
Nath a lancé les invitations auprès des élus et relance : on a reçu 2 réponses, Marise Favre, 
Véronique Bazin et jean Dusquenois (secours cath) viennnent et Masson pas possible
15h30 : échange entre le Raf et le CA, visite des différentes pistes de local
17h30 : visite de l'EHPAD
18h15 : accueil des élus et discussions (si oui, EHPAD ; si non, PNR ; si on sait pas, PNR)
Point avant avec ceux qui seront présents...

Festival des solidarités
Journée du 2 décembre : repaire café de 9h à 16h / ateliers jeux ludiques et coopératifs par 
l'accorderie / atelier clown 14h-16h et à 17h une représentation / en parallèle toute la journée un 
rien-faire café => besoin : pouf, matelas, couverture, plaids, sièges, vieux micro pour aménager un 
coin cosi => mail aux 36 pour ce matériel
Soirée du 29 novembre : tenue d'un stand => Seb envoie un mail aux 36 pour un coup de main lors 
de cette animation et brieffe les motivés sur le contenu (présentation, point sur le projet, recruter 
pour la CA) 

Préparation de l'AG
Le prochain CA est l'AG : on rédige les documents nécessaires lors de la réunion et on les valide ; 
on travaille sur le budget en amont ; on envoie un mail aux 36 pour savoir qui veut s'impliquer dans 
le CA (Seb fait le mail) ; renouvellement d'un tiers des membres du CA et des co-présidents ; 
framadate entre le 18 et le 22 décembre à 18h30 => Claire l'envoie au CA

Questions diverses
Camille s'occupe de contacter les candidats non retenu par mail pour les premiers et par téléphone 
pour les autres.
Quid du budget et des dossiers de subventions !!
=> refaire un prévisionnel à 3 ans
=> réunion budget le mercredi 22 novembre horaire à définir



Compte rendu de l'AG du mercredi 20 décembre

Présents : Camille, Nath, Seb, Monique, Fanny, Cécile, Brigitte, Charlotte, Hervé, Christian, Claire
Excusés : Fabienne (pouvoir à Seb), Karine (pouvoir à Nath), Véronique, Muriel (pouvoir à Claire)

Distribution des rôles : Secrétaire : Camille/ Maître du temps : Fanny/ Facilitateur : Nath/ 
Modérateur : Cécile

Modification des statuts et du nom de l'association : 
Art 1 : le nom de l'association "Maintenant" devient "Accorderie du Coeur des Bauges"
Art 5 : Objet : - de soutenir et valoriser l'économie sociale et solidaire en créant un réseau d'échange
équitable et solidaire et en faisant fonctionner l'Accorderie
Art 6 et 7 : remplacer le mot cotisationl par le mot adhésion
Art 10 : Les membres sont élus pour trois années, renouvelés(et plus renouvelables) chaque année 
par tiers... Au minimum 5 co-présidents sont mandatés au sein du CA, renouvelés à l'issue de 
chaque AG, par le nouveau CA.

Décision : les statuts sont adoptés par les présents et représentés

Charte avec le RAF : 
Décision : adhésion au RAF et signature de la charte par les co-présidents

Vote du montant de l'adhésion : 
Décision : Adhésions à prix libre ou contre engagement à rendre 1h de service à l'association

Restitution du travail sur les documents administratifs :
bilan moral : adoption par les présents et représentés
bilan financier : adoption par les présents et représentés 
note d'orientation : adoption par les présents et représentés

Présentation et vote du budget prévisionnel
Telecharger le fichier Budget_Accorderie_Bauges_AG_20122017.pdf (63.7kB) 
Décision : Budget validé 

Ebauche de note d'orientation :

• Accueillir et mettre en place la formation de Charlotte, salariée de l'Accorderie. 

• Installation du nouveau local. 

• Communication sur l'ouverture de l'Accorderie 

• Inauguration de l'Accorderie, Journée Portes Ouvertes 

• Accueil des premiers accordeurs 

• Consolidation du budget 

http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=20Dec/download&file=Budget_Accorderie_Bauges_AG_20122017.pdf


• Demande de subventions 

• Recherche de local 

• Formation Raf du 8 au 10 Février 

Vote du renouvellement d'un tiers des membres du CA et des co-présidents
pour rappel, jusqu'au 20 Décembre 2017 ,
les membres du C.A étaient 

• Christian 

• Corinne 

• Cécile 

• Hervé 

• Monique 

les co-président.e.s étaient

• Fanny 

• Sébastien 

• Fabienne 

• Muriel 

• Claire 

• Nathalie 

• Karine 

Après échanges et votes, à partir du 20 décembre 2017 et ce, jusqu'à la prochaine Assemblée 
Générale,
les administrateurs sont :

• Christian 

• Cécile 

• Marie-Jo 

• Véronique 

• Karine 

• Muriel 

les co-président.e.s sont

• Fanny 

• Sébastien 

• Fabienne 

• Claire 

• Nathalie 

• Camille 
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